

Stark und couragiert in die Sommerferien

Auch in diesem Jahr konnten die Schülerinnen und Schüler des Neuen Gymnasiums wieder ein buntes und spannendes Programm zu den Themen „Sicherheit im Straßenverkehr“, „Sucht- und Gewaltprävention“ sowie der „Auseinandersetzung mit gesellschaftlicher und politischer Zivilcourage“ erleben.

TEXT: Sabine Sondermann

BILDER: Erik Hillmer

„Workshops“

Viele außerschulische Workshopleiter, darunter Beamte der Oldenburger Polizei, der Bundespolizei, Teamer des DGB im Auftrag der Koordinierungsstelle gegen Rechtsextremismus und Fremdenfeindlichkeit, aber auch engagierte Lehrerinnen und Lehrer zeigten den Kindern und Jugendlichen oft sehr eindrucksvoll und praxisnah, wie sie sich z.B. in Gefahrensituationen verhalten können, wie sie couragiert „NEIN“ sagen und Entscheidungen gegen z.B. Nikotin und Alkohol treffen oder wie man rechtsextremen Ideologien in einem demokratischen Rechtsstaat argumentativ begegnen kann. Wie gehe ich mit



Defensiv: Polizeihauptmeister Carsten Weidanz (rechts) und Oberkommissar Hermann Lampen betonten, dass man in Gefahrensituationen statt geballter Fäuste die offenen Handflächen hochhalten müsse, um deeskalierend aufzutreten.

Übergriffen in der Bahn um, beeinflusst die Clique mein Trinkverhalten und wie werden wir zu einem starken Team? - Fragen, die Augen öffneten, Gedanken, die diskutiert wurden, Erfahrungen, die ausgetauscht wurden und die nicht zuletzt die eigene Persönlichkeit, Haltung und Lebenswelt hin und wieder auch kritisch durchleuchteten.

Breites Programm

Erstmalig erweiterte auch eine begleitende Wanderausstellung des Vereins „earthlink“ mit dem Titel „Drogen Macht Welt Schmerz“ die Angebote. Die Kinder und Ju-



Realitätsnah: Einen Schläger in einer dunklen Unterführung zu verkörpern, stellte für NGO-Lehrer Daniel Schnabel kein Problem dar.

gendlichen tauschten nach einem anstrengenden Schuljahr sehr gerne Klassenzimmer, Mathebuch und Vokabelheft gegen Bahnabteil, Rauschbrillen und Busrallye und starten nun „stark und couragiert“ in die Ferien.

Die Schülerschaft, das Kollegium und die Schulleitung des Neuen Gymnasiums danken allen Workshopleitern sehr herzlich für eine erlebnisreiche, interessante und bereichernde Woche!



Zahlenfische: Die Teilnehmer des Klarsichtparcour mussten unter anderem mit Rauschbrille ein Fahrradschloss öffnen.